
COMPTE RENDU DU CONSEIL MUNICIPAL DU 06 JUILLET 2020

Présents  : Mmes : POTOT Ludivine, ROGER Valérie,

         MM DUMARTIN Patrice, MOILLERON Fabrice, MOILLERON Frédéric, MOILLERON Joël

Présents en visioconférence  : FRESNAYE Vincent

Début de la séance : 20h00

Monsieur le Maire, DUMARTIN Patrice, demande qui veut faire office de secrétaire de séance, Madame 
POTOT Ludivine se propose et est désignée secrétaire de séance.

Compte-rendu du dernier conseil municipal
Le maire donne lecture du compte-rendu. Il est approuvé à l'unanimité.
Il est proposé que le compte-rendu soit envoyé par mail en même temps que la convocation, afin que chacun puisse en 
prendre connaissance avant la réunion.

Commission communale des impôts directs
Les membres sont les suivants :

TITULAIRES SUPPLEANTS

Moilleron Joël Lefèvre Maxime

Moilleron Lénaïc Potot Ludivine

Moilleron Gérard Bolot Christine

Baroni Samuel Bolot Jean-Marc

Moilleron Nadège Moilleron Alexis

Roger Valérie Moilleron Fabrice

Dépenses fêtes et cérémonies
Il est obligatoire de délibérer afin de préciser les principales dépenses imputables aux fêtes et cérémonies.
Il est proposé que les dépenses suivantes soient prises en charge : ensemble de biens et services, objets et denrées 
divers ayant trait aux fêtes, cérémonies, manifestations culturelles/touristiques ; fleurs, bouquets, gravures, médailles, 
coupes et autres présents offerts aux élus à l'occasion des mariages, décès, naissances,... ou lors de réceptions 
officielles ; règlement de factures de sociétés et troupes de spectacles et autres frais liés à leurs prestations ou 
contrats ; frais de restauration des élus ou employés communaux liés aux actions communales ou à l'occasion 
d'événements ponctuels ; dépenses liées à l'achat de denrées et petites fournitures pour l'organisation de réunions, 
ateliers ou manifestations.

POUR CONTRE ABSTENTION

7 0 0

Fonctionnement interne du conseil municipal
Pour information. P DUMARTIN informe le CM des conditions de consultation des projets de contrats de service public. 
et des règles de présentation et d'examen des questions orales. Le maire a la possibilité de répondre aux questions en 
fin de séance, ou ultérieurement.

SPL XDEMAT
SPL XDEMAT permet aux collectivités de dématérialiser les actes administratifs, de télétransmettre les flux comptables 
à la trésorerie, de signer les documents électroniquement.
Il est proposé que la commune adhère à ce service. L'adhésion nécessite l'achat d'une action de 15.50 €. Dans l'attente
de pouvoir l'acheter, une action sera empruntée au Conseil Départemental de la Haute-Marne.
Il est proposé que le délégué de la collectivité au sein de l'assemblée générale soit P. DUMARTIN.
Pour une commune de moins de 200 habitants, le pack de base coûte 75 € HT, auquel s'ajoutent : les packs XACTE, 
XFLUCO, XPARAPH, le boîtier et le logiciel 250 € HT, le certificat sur clé USB 120 € HT /an.

POUR CONTRE ABSTENTION

7 0 0



Budget formation des élus
Il est proposé de mettre en place un budget de formation pour les élus. Les formations sont accessibles à tous les 
conseillers. Des formations existent au niveau du département : Rôle de l'élu au sein du conseil, Maîtrise du budget.

POUR CONTRE ABSTENTION

7 0 0

Affichage réglementaire Mairie
Il est proposé de déplacer les panneaux d'affichage de l'ancienne Poste au niveau du mur extérieur de la mairie pour 
des raisons réglementaires,

Ancienne mairie
Il y a besoin de nettoyer les locaux. La secrétaire se renseignera afin de savoir ce qui peut être versé aux archives 
départementales. Un inventaire sera à réaliser et un récolement sera à faire.
Samedi 11 juillet, une première matinée de nettoyage est programmée.
Les actes de naissance doivent normalement être archivées dans une armoire en fer ignifugé.

Travaux validés par l'ancien conseil municipal
Entreprise Dupont TP, début des travaux le 08/07
Branchement d'eau potable chez Lénaïc
Changement de compteurs chez G Moilleron, P Dumartin,
Changement de 3 tampons fonte

Enduits de l'église
Des nouveaux devis seront demandés afin de trouver une entreprise pour réaliser les travaux. La fenêtre
du presbytère qui est abîmée devra être changée lors des travaux.

Nouveaux travaux
- Réflexion à mener pour la salle de convivialité : ancienne Poste, grange à côté de la mairie, construction neuve ?
- Trottoirs devant les amorces Brand : surbaissée à réaliser
- Fuite d'eau à réparer devant chez Vincent Fresnaye
- Chemin de la Fontaine à réhabiliter
- URGENT changer le surpresseur qui est percé
- Poser des stores aux fenêtres de la mairie
- chemins communaux à débroussailler. Il est proposé de demander à Lénaïc s'il est d'accord pour s'en occuper, la 
commune louant le matériel à la CUMA d'Esnoms.
-la benne à verre va être remplacée par le SDED 52 d'ici fin juillet

Commission communale de l'eau
Il est proposé la création de cette commission pour gérer l'eau potable de la commune.
Responsable : J MOILLERON
Membres : V FRESNAYE, V ROGER, Fréd MOILLERON
Voir s'il est possible d'avoir un téléphone d'astreinte

Assistance technique aux communes
Le Conseil Départemental de la Haute-Marne dispose d'un service d'assistance technique dans le domaine de la voirie, 
de l'assainissement, de l'eau potable. Les études diagnostics sont gratuites pour les communes de moins de 100 
habitants. La commune va faire les démarches pour y adhérer.

Fête nationale
Compte-tenu du contexte sanitaire actuel, les festivités du 14 juillet sont annulées.

Stock de masques
La commune va constituer un stock d'une centaine de masques jetables.

Création d'un site Internet
Il est proposé qu'un site Internet pour la commune soit créé. Il permettra de mettre en ligne les 
délibérations, les comptes-rendus, les infos sur l'eau... Le coût est de 50 € initialement.

POUR CONTRE ABSTENTION

7 0 0



Questions diverses     :
Création d'un comité des fêtes
Il faut créer une association. Une réunion d'information sera à programmer en septembre afin d'organiser
la création et le fonctionnement du comité.

Levée de la séance à 21h45

Fait à Vaillant, le 13 Juillet 2020                      


